BREVES ECONOMIQUES : AUSTRALIE, NOUVELLE-ZELANDE, PACIFIQUE Semaine du 24 au 30 juin 2022

AUSTRALIE -

Visite du Premier Ministre australien en France

Anthony Albanese aura un entretien aujourd'hui le Président de la République, centré sur le renouveau de la relation bilatérale franco-australienne. Il a rencontré les milieux d'affaires hier au MEDEF, et mis l'accent sur les opportunités d'affaires liées à la transition énergétique.

Financial Review

La population australienne a doublé de taille au cours des 50 dernières années

Les résultats du dernier recensement national révèlent que l'Australie est une nation en évolution rapide, en pleine croissance et culturellement diversifiée. Le recensement de 2021 a dénombré près de 25,5 millions de personnes. Il s'agit d'une augmentation de plus de deux millions de personnes (2 020 896), ou 8,6 %, depuis le recensement de 2016. Le nombre d'Australiens a plus que doublé au cours des 50 dernières années, le recensement de 1971 comptant un peu plus de 12 millions de personnes. ABS

Changements pour les visas en Australie en 2022-23

Chaque 1^{er} juillet, des changements dans le système des visas entrent en place. Cette année présente des changements clés pour certains titulaires de visa en réponse à la pandémie. Il sera notamment plus facile pour les travailleurs des industries qui souffrent de pénuries de compétences de candidater à la résidente permanente. Au total, le nombre de travailleurs qualifiés autorisés à entrer en Australie devrait augmenter de plus de 30 000 personnes. Le nombre maximal de permis vacances-travail sera également augmenté de 30%, pour le moment seulement pour l'année 2022-23. SBS

10% du parc immobilier australien est inoccupé

Selon les chiffres du recensement de 2021, un million de foyers australiens (10% du parc immobilier) étaient inoccupés la nuit du recensement en août dernier. Selon Liz Allen, démographe à l'Australian National University, ces logement inoccupés pourraient être une option de logement pour les personnes ayant besoin d'un logement sûr », notamment dans le contexte de la crise immobilière à laquelle l'Australie fait face depuis plusieurs années. ABC



Accord politique pour la conclusion de l'accord de libre-échange UE – Nouvelle-Zélande

L'annonce a été faite conjointement par la Première Ministre Jacinda Ardern, en visite en Europe, et la Présidente de la Commission Européenne. Le texte devrait être finalisé dans les tous prochains mois et permettra aux entreprises européennes de bénéficier d'une égalité de traitement sur le marché néo-zélandais par rapport à leur concurrentes asiatiques et britanniques. Beehive

Le gouvernement soutient la construction d'un nouveau réseau de métro à Wellington

Le projet d'une révision des transports à Wellington, appelé « Let's Get Wellington Moving », sera achevé dans les année 2030 et coûtera 7,4 Mds NZD. Le gouvernement soutient un projet de métro, mais le conseil municipal de Wellington et le conseil régional du Grand Wellington doivent maintenant choisir leur option préférée, avant le début d'une planification plus détaillée. Stuff

Le pessimisme à propos de l'économie se propage à toute les régions

Selon une nouvelle étude de la confiance des consommateurs de Westpac McDermott Miller, la confiance des ménages dans l'économie régionale est au plus bas, et toutes les régions ressentent les effets d'une conjoncture économique difficile, pour la première fois depuis le début de la publication de l'enquête. La région d'Auckland a connu la plus forte baisse parmi les régions, plongeant à -37%. Northland se situe juste derrière à -32%. RNZ

Une nouvelle loi ouvre la voie à une plus grande concurrence dans les supermarchés

La nouvelle législation qui interdit aux grands supermarchés de bloquer l'accès au terrain de
leurs concurrents pour créer de nouveaux magasins ouvre la voie à une plus grande
concurrence dans le secteur. Il s'agit de la première d'une série de mesures que le
gouvernement prend pour obtenir de meilleurs résultats à la suite d'une enquête de la
Commission du commerce qui a révélé que la concurrence dans le secteur de l'épicerie au
détail ne fonctionne pas. La Commission du commerce a découvert que le duopole des
supermarchés réalisait des bénéfices excédentaires d'un million de dollars par jour. Beehive

La Nouvelle-Zélande rejoint le nouveau groupe de partenariat du Pacifique avec les États-Unis et le Royaume-Uni

Les États-Unis, l'Australie, le Japon, la Nouvelle-Zélande et le Royaume-Uni ont lancé un groupe informel, baptisé « *Partners in the Blue Pacific* », visant à renforcer les relations économiques et diplomatiques avec les nations insulaires du Pacifique. Cela intervient alors que la Chine cherche à renforcer les liens économiques, militaires et policiers avec les nations insulaires du Pacifique avides d'investissements étrangers. La Maison Blanche a déclaré que les États-Unis avaient besoin de plus d'installations diplomatiques dans la région et de plus de contacts avec les pays insulaires du Pacifique qui « reçoivent parfois moins d'attention ».

PACIFIQUE -

Les banques centrales engagées pour la prospérité économique et le bien-être dans le Pacifique Sud

Les gouverneurs des banques centrales du Pacifique Sud ont reconfirmé leur engagement à soutenir l'accès de la région à des envois de fonds rentables, la rétention des services bancaires et l'amélioration de l'inclusion financière. Les gouverneurs ont examiné le travail effectué par les banques centrales et les agences internationales sur les défis et les opportunités des envois de fonds, et le potentiel de développement d'un service électronique régional « Connaître votre client » (eKYC) pour la région du Pacifique Sud. Ce travail s'inscrit dans le cadre de leurs programmes de travail nationaux respectifs en matière de numérisation, d'identité numérique et de conformité en matière de lutte contre le blanchiment d'argent et le financement du terrorisme. RBNZ

Niue rouvre ses frontières aux touristes néo-zélandais

Niue est la dernière île du Pacifique à rouvrir ses frontières aux touristes néo-zélandais après plus de deux ans de fermeture en raison de la pandémie. Le premier vol sans quarantaine a décollé le 28 juin à 9h10. Le pays est réputé pour ses ressources marines, et cherche à accueillir des touristes pour profiter de son parc marin, appelé Niue Nukutuluea, dont la superficie est supérieure que celle de la Nouvelle-Zélande. RNZ

Un économiste en Papouasie-Nouvelle-Guinée (PNG) déclare que l'élection de femmes est cruciale

La PNG se rend aux urnes le 2 juillet avec 142 femmes candidates pour les 118 sièges à gagner, soit un peu plus de 4% du nombre total de candidats. La PNG est l'un des quatre pays au monde à ne pas avoir de femmes au parlement. Selon un économiste local, Maholopa Laveil, l'élection de femmes cette élection sera cruciale pour faire progresser l'égalité des sexes dans le pays. RNZ